



10月のえんだより



2024年10月1日十和田めぐみ保育園長

園庭の木々も、少しずつ色づき始め、秋はそこまで来ています。

今年は秋の実りが早いように感じます。稲刈りを始め、栗拾いやサツマイモ堀り、柿もぎなどおいしい収穫は子どもたちの楽しみの一つです。さっそくみんなで栗を拾ってお料理の先生に茹でて貰いました。子どもたちはおいしそうに食べていましたよ🍂。15年前、三沢基地の病院に医師として勤務していた時に当園と昆虫標本のご縁で繋がりのあったジェフリーさんが10日ほどブルーハウスに滞在していました。栗をおすそ分けしてみたら、ポテトのようで美味しいとおっしゃっていました😊。アメリカは栗の木が全滅して、クリスマスの歌に「ターキーと栗をローストして・・・」という歌詞はあるけど、体験する人はないんだとおっしゃっていました。虫や植物に触れている子ども達を見てほめてくださっていましたよ。科学の芽を育てる教育を分かってもらえて嬉しかったです。

さあ、秋と言えば作品展です！！今年、子どもたちの想像する「あんな世界、こんな世界」をテーマに取り組んでいます。

先生たちがねらいをもって製作したものもあれば、遊びの中で自由な発想をもって製作したものもあります。どちらも自分なりに考えてつくる楽しさを感じられるように導いています。

私は自由遊びの時に、子どもが自分の好きな物や道具を好きなだけ使って遊んでいる姿がとても好きです。友達をマネして作るのもよし、人と違う物を作るのも面白いし、大きい子の姿に憧れて、自分も作ってみたい、描いてみたいと刺激を受けることもあります。その子なりの工夫や創造性が見られるのが嬉しいのです。子どもの作品は、その時のその子の頭の中をよく見せてくれるからです。作品展にいらしたときには、感想を話しあったり、好きな点を具体的に認めてあげたり、他の子の作品の良さを認め合ったりして楽しんでいただきたいと思います。

さて、これから急に涼しくなると、例年風邪などの感染症も増えてきます。子どもは風邪をひきながら強く育つものですが、おうちの方のお仕事のことを思うと申し訳ないです。子どもたちの健康観察、室内の換気、玩具の消毒等に努めながら保育をまいりますので、何かお気づきの点や、ご相談等がありましたら、遠慮なくお知らせください。

お知らせ



★ 作品展

10月19日(土)は作品展です。8:30からスタートし13時終了です。

お子さんと一緒に来て、お子さんと一緒に観覧してください。うぐいさんとひばりさんは役割の時間がありますので、時間をお間違いなくお越しください。詳細は後日お知らせいたします。

★ 25日 遠足 ～おかず入りお弁当をお願いします(ひよこ以外)～

大きいクラスは、バスでロマンパークに出かけます。未満児さんクラスは近くに歩いて遠足に行きます。給食はありませんので、ひよこ組さん以外はお弁当をお願いします。

お弁当は、食べ慣れているもので、量もお子様に合わせて下さい。誤飲事故を防ぐため、ミニトマトやブドウは2つ割りにして下さい。(未満児さんは4つ割り。)ピックなどの小物はお友達と混じって分からなくなることもあるので、あまり使わないようお願いいたします。お弁当箱やハンカチには名前を書いて下さい。

★ 育児講座(10月26日9時30分～11時頃まで) ハロウィン製作

🍁この日に午後から商店街のハロウィンイベントがありますので、そちらでも活用できるよう、コスチュームやバッグ作りを予定しています。

🍁商店街イベント「トリック・オア・トリート」は13時からになります。十和田めぐみ保育園の職員も参加しますよ！。一緒に楽しみましょう。

🍁当日のチケットを、園で前売り価格で販売します。購入した方は、商店街を回り、お菓子を貰って歩きます。詳しくは、広告にてお知らせいたします。「ハロウィン」育児講座も「トリック・オア・トリート」商店街イベントも、たくさんのご参加お待ちしております。

今月の予定

3日(木) 劇団すぎのこ巡回公演観覧
園児健康診断(未満児)

9日(水) 総合防災訓練
園児健康診断(大きいクラス)

16日(火)18日(金)職場体験(付属中)

19日(土) 作品展 8:30～13:00
展示内容:「十め美術館～特別展
「あんな世界、こんな世界」

21日(月) レイン先生との活動(うぐいす)

24日(木) シャンタルさんとの活動

25日(金) 遠足(愛情弁当お願いします😊)

26日(土) 育児講座(9:30～11:00)
商店街イベントハロウィン(13:00～)

28日(月) レイン先生とみんなで
「ハロウィン トリック・オア・トリート」

*ご近所の皆様もご協力してください。

29日(火)～30日(水)保育体験(甲東中)

30日(水) 10月のお誕生会
(23日→30日に変更)

★そろそろ衣替えの準備です！！

朝夕の寒暖差が大きいので、引き出しの中身を秋用にしてください。薄手の長袖、長ズボンを入れておいて下さるようお願いいたします。また、作品展のために絵の具や、粘土など、様々な教材を使った活動が盛んになります。衣服が汚れてしまうことも予想されます。汚れても良い服での登園をお願いいたします。毎日引き出しの中を確認し、季節にあった衣服をお子さんと一緒に確認しながら整理していただけるとありがたいです。汚したときにお着替えがないと、困って泣きたくなるお子さんもいます。お着替えの補充をよろしく願いいたします。

これから冬物を買う場合は、裏起毛の服は暑すぎるので避けた方が良いです。体に合った薄めの衣類を重ねて着る感じをお願いいたします。



めぐみニュース

十和田市秋祭り・お祭りごっこ(9月13日)

うぐいすさんとひばりさんは町内の山車引きや花担ぎに参加を予定していましたが、数日前から嘔吐・下痢が流行して出られませんでした！残念！でも、ご家族でお祭りを見に行ったり、自分の町内会に参加されるなど、体験ができたお子さんも多くいました。そんなお祭りの余韻が残る中、休み明けはお祭りの話題で盛り上がり、子どもたちから、「お祭りごっこやろうよ！」という声が聞かれました。それぞれのクラスで山車を作ったり、チョコバナナや金魚すくい屋さんなどの屋台を準備して、ごっこ遊びを迎える当日まで、製作や祭りのお囃子で園全体がお祭りの気分でした。

お祭りごっこの当日はお天気も良く、子どもたちは半纏や浴衣を着て大盛り上がり。子どもたちが叩く太鼓の音や先生の吹く笛の音色、「いらっしやいませ〜」の可愛い掛け声とともに屋台も大盛況で、園全体でおまつりごっこを楽しみましたよ。こんな時必ず銀行屋さんも現れ、めぐみ経済を回してくれます(*^_^*)。



かわいいつぶやき

「十五夜」

朝の会でお話や絵本、紙芝居などを通して十五夜のお話をする先生。子どもたちは真剣に耳を傾けて聞いています。十五夜(お月見)のお話をしながら、すすきの実物を見せ、この植物の名前は何かというクイズを出してみました。はいはいと手を上げて、「ささき！」「すすき！」と、惜しいところをかすりながら答える子どもたちでした！ところで「すすき」と、覚えられたかな？

「憧れ」

ある日のコーナー遊び。一人遊びコーナーではお外でお絵描きを楽しんでいると、虹や虫など思い思いに描いている中、ひばりさんがクワガタを描いていました。すると、絵の得意なうぐいすさんが見て、「クワガタのそのギザギザいいね」と、絵の良いところをほめました。ひばりの男の子はとても嬉しそうにしていました。

憧れているお兄さん、お姉さんたちからほめられると、とても嬉しくなりますよね。その子の表情は照れくさそうにしながらも、また紙に向かう姿が素敵でした。ほめてあげた子どもとてもかっこよく見えました。男前です！お互いの良いところを認め合える保育をしていきたいなと思いました。

孫心カード投函(9月9日、10日)



敬老の日にちなんで、「孫心カード」の製作をしました。各年齢、様々な技法を手がけてカードを製作していました。子どもたちには、おじいさん、おばあさんに届けるカードだよと教えると、思いを込めるようにして作る姿が見られました。子ども達の近況を添えてお送りしました。

ポストに投函する前に、各クラスの担任から手紙の出し方についていろいろと教えて貰いました。切手を貼ってポストに投函すること、住所を書かなければ届かないことや、切手は手紙の重さによって金額が違うことなど。孫心カードを投函するまでに、様々な教育的な要素があり面白い活動でした。大きいクラスでは一人一人が自分で切手を貼り、ポストに投函しました。郵便に触れる良い機会になりました。

年長児さんたちが十和田郵便局へ行くと、局長さんが「てがみがとどくまで」の物語を聞かせて下さいました。また「白と黒の動物のポストがあります。な〜んだ？」とクイズを出して下さいたり、海の中にあるポストのお話などもして下さい、子どもたちも興味津々に聞いていました。郵便局のキャラクター「ぼすくま」君もいて、みんなで記念写真を撮りました。



稲刈り(9月20日)

9月20日に稲刈りをしました。竹島先生に、稲の刈り方や束ね方を教えてもらいました。竹島先生は簡単そうに刈っていましたが、やってみるととても硬くて苦戦する子もいました。また、初めての鎌に緊張する子もいましたが、慣れてくるとザクザクと気持ちよい音を立てながら刈っていました。鎌を斜めに入れるコツをつかみ始めた子は、お友だちに教えてあげていましたよ。先生達の力も借りながら、最後まで刈りきることができました。束ねた稲は、「はせ掛け」と言って、竿掛けをして約2週間、天日と自然の風で乾燥させます。

仕事終わりには、恒例となった「こびり」を食べ、稲刈りを満喫しましたよ。



マルチカルチャー(レイン先生)

毎回、楽しい衣装を身にまとい、子どもたちを楽しませてくれるレイン先生。今回は「ハワイアン」。身につけたネックレスや、ブレスレットなどを英語で教えて貰いました。また、塗り絵をしながら色や、楽しいダンスを踊りながら、動きを英語で教えて貰いました。ハワイのカルチャーを楽しみましたよ。



(シャンタルさん・フランスのカルチャー)

「農場」をテーマに、馬や牛、羊、猫などの動物や作物の名前を教えて貰いました。フランスでは雄鶏と雌鶏、雄牛と雌牛を違う単語で言うのでびっくり。猫のことを「cha シャ」というのがイメージしやすく覚えやすかったようです。また、ワークシートで数や色の名前を復習したので、だんだんとフランス語での言い方を覚えてきたようです。最後に数を使った集合ゲームをして盛り上がりました。パリオリンピックをテレビで見ましたか？と聞かれると、「みた〜」と言ってましたよ。



職場体験(9月25~27日)

甲東中学校のお兄さん、お姉さんが職場体験に来ました。3日間、子どもたちは今日も来てくれるかなと、毎日楽しみにしていたようです。戸外でままごと遊びをしたり、オセロでは本気で対決をしながら楽しい時間を過ごしました。とてもやさしく楽しいお兄さん、お姉さんの周りにはいっぱい子どもたちであふれていましたよ。また遊びに来て下さいね。今月は付属中、甲東中の生徒さんが「職場体験」「保育体験」で来園予定です。

